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La tarde de este lunes en la autopista Durango-Torreón, a la
altura del kilómetro 12, frente a la gasera Eco Gas, elementos
de la Dirección de Protección Civil sofocaron un incendio de un
tráiler, el cual era conducido por Martín Campos Ramos (ileso),
transportaba 40 toneladas de cemento, propiedad de la fer-
retera Real del Mezquital.
Por el momento, se desconocen las causas que provocaron el
incendio.
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DURANGO, DGO.
En Durango se vivió una

Navidad segura, con menos
accidentes e incidentes delictivos,
informó Toño Ochoa, al dar a
conocer resultados de los
operativos preventivos
implementados para proteger a
todas las familias. 

Con el operativo antialcohol, la
revisión a motociclistas, las
campañas “Conduzca sin Redes”
y “Yo Elijo Ser Piloto”, este fin de
semana disminuyeron los
accidentes un 30% y 50% las
infracciones por faltas como usar
el teléfono al manejar,
puntualizó. 

También hubo menos delitos y
faltas administrativas, por lo que
esta Navidad ha sido una de las
más seguras, confirmó Miguel
González Alvarado, subdirector
de la Policía Preventiva; hubo solo
15 incidentes entre sábado y
domingo.  

Por unas fiestas decembrinas
inolvidables para duranguenses y

visitantes, los operativos
permanecerán hasta el próximo 6
de enero y se reforzarán el fin de

semana para recibir al 2023 en un
entorno de paz, garantizó Toño
Ochoa.

Por más noches de paz
en Durango: Toño Ochoa



DURANGO, DGO.
En la víspera de Noche Buena, el

gobernador Esteban Villegas
Villarreal y su esposa Marisol
Rosso, llevaron alegría y regalos
para las familias duranguenses
que menos tienen, a quienes
reiteraron su respaldo y apoyo
para superar situaciones difíciles
por las que actualmente están
pasando. 

“Les deseamos mucha salud,
amor y unidad familiar”, expresó
el Mandatario al visitar el hogar
de Martita y Don Toño, con
quienes compartieron y
platicaron horas antes de la
Noche Buena.

"Estamos con los brazos
abiertos para poderlos ayudar",
les expresó con solidaridad
Marisol Rosso, quien les dejó claro
que en ella y en el Gobernador,
tienen a dos amigos para lo que
necesiten.

Previo a la Navidad, Esteban y
Marisol, entregaron dulces y
aguinaldos, además de una
deliciosa cena para la familia de
Jessica y José Eduardo, padres de
Félix y Carlos Daniel, quienes
hace un tiempo sufrieron un
lamentable accidente, y 

causa de ello, Félix lucha por
salir adelante con los estragos
que dejó un incendio en su
pequeño cuerpo, mientras que,
las graves quemaduras, cobraron
la vida de su hermano Carlos
Daniel.

El Gobernador y su esposa,
pasaron un tiempo de calidad con
esta noble familia, y a su vez, les
entregaron vales de despensa que
podrán usar en cualquier tienda
de autoservicio para contar con
alimentos suficientes para el
siguiente año.

“Cuentan con todo nuestro
apoyo y respaldo a través de DIF
Estatal”, expresó el Mandatario al
asegurarles que recibirán  lo que
haga falta para que Félix sane,
desde una cirugía y
rehabilitación, hasta un buen
tratamiento para su completa
mejoría.

Al recibir a Esteban y Marisol
con mucha alegría y esperanza, la
familia de Martita y Toño, dijeron
sentirse contentos por compartir
momentos tan especiales con
ellos como la Navidad y, desearon
que todos los duranguenses
pasen unas felices fiestas en
compañía de sus seres queridos.
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Llevan Marisol y Esteban, alegría y
presentes a familias duranguenses
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DURANGO, DGO. 
El gobierno del Estado  que encabeza

Esteban Villegas Villarreal, arrancó este
lunes 26 de diciembre con la vacunación
de refuerzo contra COVID-19 para
población de 18 años en adelante, que
respecta al biológico Abdala.

El esquema consta de tres dosis,
separadas por al menos 15 días entre
cada una y deberá ser aplicada al menos
tres meses desde la última vacunación
contra el COVID-19.

Al respecto, la secretaria de Salud,
Irasema Kondo Padilla, informó que se ha
dispuesto de módulos fijos de la
dependencia a su cargo, así como en el
IMSS e ISSSTE de la ciudad capital.

De igual forma se aplicarán en los
municipios de Cuéncame, Gómez Palacio,
Lerdo y  Nazas, en un horario de 8:30 am
a 19 horas.

Es importante presentarse a la
aplicación con la siguiente
documentación: copia de credencial del
INE, copia de CURP, y haberse registrado
previamente en la página de internet:
mivacuna.com

Sitios de aplicación de vacuna
Abdala:

Durango
- CESSA 450
- CESSA 1 "Dr. Carlos León de la Peña".
- Centro de Salud #2
- Unidad de Medicina Familiar #1

(IMSS).

- Unidad de Medicina Familiar ISSSTE.
Gómez Palacio:
- Centro de Salud "Isauro Venzor".
- Unidad de Medicina Familiar #53

(IMSS)

Lerdo:

- Centro de Salud "Roberto García
Sosa".

- Clínica de Medicina Familiar de Lerdo
(ISSSTE)

Nazas:
- Hospital Integral de Nazas

Arranca vacunación de
refuerzo contra Covid-19



DURANGO, DGO.
La Dirección General de Registro

Civil permanecerá abierta en lo
que resta de este mes de
diciembre, a fin de brindar
atención al público, entre ellos
connacionales que requieran de
algún trámite o servicio
relacionado con las actas de
nacimiento o su situación legal en
ambos países.

Y es que, es en esta época de
Navidad y fin de año cuando los
paisanos vienen a visitar a sus
familias, pero también
aprovechan para realizar algunos
trámites pendientes, por lo que
en ese sentido, el Registro Civil
permanecerá abierto para
atender a usuarios que requieran
algún documento en horario
normal de lunes a viernes,
informó su titular, Nazario Ortega
Vera.

En lo que va de la
administración, se han realizado
alrededor de 60 mil servicios de
actos registrales: 33 mil
nacimientos, 11 mil matrimonios,
tres mil 500 defunciones
principalmente. 

Detalló que los tramites que
mayormente se realizan son
correcciones en actas, para
empatar con la misma

información del extranjero, ya
que inician procesos de doble
nacionalización y acuden a
realizar su proceso para obtener
acta mexicana de niños nacidos
en Estados Unidos y ya no tener
problemas como el acceso a

educación o atención médica de
los menores durante su estancia
en este país. 

Nazario Ortega dijo que
aproximadamente se atienden
mil usuarios diariamente entre
los locales y gente foránea; los de

comunidades indígenas cuentan
con un módulo especial, a fin de
dar celeridad a sus trámites, ya
que se trasladan desde largas
distancias. 

Finalmente, el director del
Registro Civil agregó  que es

importante que la gente haga sus
asentamientos en las oficialías
como en el caso de defunciones,
divorcios, para poder realizar
algún trámite posterior y no
tener complicaciones futuras con
sus documentos oficiales.
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Registro Civil permanecerá abierto
para atención de connacionales
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Por Montserrat García 
DURANGO, DGO.- 

El aeropuerto de Durango
también fue afectado por las
severas condiciones climáticas
que privan en Estados Unidos,
quedando varadas decenas de
personas, particularmente

clientes por la aerolínea Volaris,
al respecto, Rosa Román Moreno,
presidenta de la Asociación
Mexicana de Agencias de Viajes
(AMAV), explicó que desde el
sábado decenas de pasajeros
esperan poder retomar su viaje.

En Durango se tienen 4 vuelos
cancelados debido a las

condiciones climáticas, afectando
a más de 100 pasajeros por
aeronave, por lo que los aviones
que salen van llenos.

Indicó que se reportan
duranguenses varados en Dallas,
en Los Ángeles, etc, algunos han
podido salir gracias a que se han
abierto vuelos en periodos en los

que ha dejado de nevar.
Advirtió que no hay preferencia

por algún pasajero, simplemente
se da preferencia de acuerdo al
tiempo que llevan varados y los
lugares que libres en las
aeronaves.

Pidió paciencia, ya que las
aerolíneas no son culpables y

advirtió que no hay reembolso, la
única opción es el cambio de
fecha del viaje, ya que el
problema es a consecuencia del
clima.

Aseguró que las aerolíneas están
protegiendo a los pasajeros
ayudándolos a conseguir un
vuelo.

Decenas buscan retomar su viaje

Visualiza
CANACO
un 2023
complicado 

Por Montserrat García 
DURANGO, DGO.- 

Jorge Ochoa Arámbula,
presidente de la Cámara
Nacional de Comercio
(Canaco), advirtió que se
visualiza un año 2023 muy
complicado a consecuencia a
las cargas fiscales, inflación y
falta de poder adquisitivo.

Debido a todo ello
"vislumbramos un gris
panorama (...)  pero de una u
otra manera siempre tenemos
que salir adelante",
argumentó.

Apuntó que se cerró este año
de forma adecuada a pesar de
las dificultades que implicó el
cierre por el pago de
préstamos.

Consideró adecuadas las
medidas sanitarias que esta
adoptando nuevamente la
Secretaría de Salud para evitar
riesgos de contagio de Covid-
19, Agregó que los afiliados a
esta organización las habrán
de acatar.

Señaló que medidas como el
lavado de manos, uso de gel
antibacterial y sana distancia
son prácticas que deberían
aplicarse con regularidad para
el cuidado de los semejantes.

Advirtió que esto no afecta a
los comercios establecidos,
una vez que ya habían
aplicado este tipo de medidas.

Dijo que la mayoría de los
estados están retomando
estas medidas para evitar
riesgos de salud.

Por Montserrat García 
DURANGO, DGO.- 
Los 89 Centros de Servicio

atenderán de 8:30 a 14:30 horas
de lunes a viernes, informó, Luis
Fernando Hernández Ozuna,
delegado del Instituto del Fondo
Nacional de la Vivienda para los
Trabajadores (Infonavit).

Señaló que las personas podrán
recibir asesoría sobre la
conversión de su crédito en Veces

Salario Mínimo a pesos. 
Explicó que la Delegación

Regional Durango y al Cesi
Gómez Palacio, estarán
trabajando en este horario.

Los trámites que se pueden
realizar son: asesoría sobre las
diferentes opciones de crédito,
tramitar una reestructura o
prórroga para el pago de su
mensualidad, solicitar la
devolución de la Subcuenta de
Vivienda de un familiar fallecido

y  resetear o dar de baja Mi
Cuenta Infonavit.

Asimismo, resaltó que las
personas acreditadas que tengan
un financiamiento en Veces
Salario Mínimo podrán recibir
asesoría para cambiar su crédito
a pesos antes de enero de 2023, a
través del programa
Responsabilidad Compartida,
evitando incrementos en el saldo
y la mensualidad.

Los beneficios de la conversión

son: mensualidades y saldos fijos
durante todo el plazo acordado,
acceso a una mejor tasa de
interés, de entre 1.9% y 10.45%,
dependiendo del ingreso. 

Descuento en el saldo total del
crédito, aplicable a algunos
financiamientos.

Finalmente invitó a consultar la
información sobre los créditos en
Mi Cuenta Infonavit
(micuenta.infonavit.org.mx) para
realizar sus trámites. 

Atiende Infonavit a derecho-habientes durante la presente semana 

Por Montserrat García 
DURANGO, DGO.- 
El rector de la Universidad

Politécnica de Durango (UNIPOLI
Dgo), Arturo Fragoso Corral, dio a
conocer que gracias a las
gestiones ante la federación del
gobernador del estado, Esteban
Villegas Villarreal, se logró una
pequeña ampliación del
presupuesto de esta institución.

Este recurso se habrá de aplicar
en beneficio de los estudiantes,
para reforzar el equipamiento,

además de la capacitando del
personal docente y
administrativo. Actualmente se
está pavimentado un área del
plantel y se modificará la entrada
y salida de la institución.

La gestión de recursos sigue, la
idea es fortalecer los equipos de
cómputo y equipos
especializados que hay en cada
una de las carreras de la
Universidad Politécnica.

El rector apuntó que los
laboratorios están en buenas

condiciones, aunque falta
actualizar algunos equipos que
por su naturaleza han quedado
obsoletos. 

Informó que a unas semanas de
su llegada a la rectoría, ya se tiene
un diagnóstico de la institución y
solo se están concretando los
detalles finos para consolidar y
atender las áreas de oportunidad.

Destacó que una de estas áreas
es la captación de más alumnos,
para ello es necesario buscar un
trasporte adecuado, tomando en

cuenta la distancia en la que se
encuentra ubicada.

Además de la gestión de
recursos para enriquecer la
infraestructura y fortalecer la
capacitación de todo el personal.

Asimismo, están pendientes las
certificaciones de carreras y la
acreditación del ISO, que es un
indicativo de calidad.

Destacó que la Unipoli Durango
se encuentra en una buena
posición y se busca mejorar en
todos los sentidos.

Se logra ampliación del presupuesto para la Unipoli Dgo
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DURANGO, DGO.
Por instrucciones de Toño

Ochoa, inició el operativo
invernal en el municipio de
Durango, tras el informe
meteorológico de un ambiente
helado por el frente frío número
19.

Personal de Protección Civil, DIF
Municipal, Salud y Seguridad
Pública están listos para para

evitar que las familias sean
afectadas por el frío, indicó. Y es
que hay vigilancia permanente y
entrega de apoyos invernales a
quienes más lo necesitan.

Es el caso de las familias que
habitan viviendas de materiales
frágiles o personas en situación
de calle, la directora del DIF Isabel
Ontiveros Soto informó que se
han atendido 87 reportes,

ofreciendo resguardarse en
espacios destinados para
proteger su vida. 

Debido a que no todos acceden,
se les brinda alimento y cobijas.
No obstante, los refugios están
disponible para todas las familias,
además Toño Ochoa ha
establecido recorridos de apoyo
permanente para que nadie sufra
frío.

En equipo abrigamos a las
familias duranguenses: alcalde

DURANGO, DGO.
Durango el “norte más

mexicano” demuestra que es el
destino turístico número uno de
la región con el incremento en
ocupación hotelera gracias a la
visita de paisanos y familiares en
estas fiestas. 

Elvira Silerio Díaz, directora

municipal de Turismo, informó
que hoteles y cabañas mantienen
una gran demanda en esta
temporada vacacional, por lo que
“el año cerrará con una buena
derrama económica”. 

Han atendido a visitantes de
Zacatecas, Guanajuato, Culiacán,
Mazatlán y del interior del estado,
además de paisanos y turistas de

Estados Unidos y Canadá. 
La directora comentó que los

turistas han manifestado que
encuentran en Durango una
buena opción para pasar sus
vacaciones navideñas, ya que es
una ciudad de gente amable que
los recibe siempre con una cara
limpia, además de ser bonita y
segura.

Fortalece el turismo la
economía duranguense:
Toño Ochoa
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Gómez Palacio, Dgo.-
La Asociación Civil
Laguna Cero
Impunidad se une al
Gran Esfuerzo del
G o b e r n a d o r
Constitucional del
Estado, Doctor
Esteban Villegas
Villarreal y a su
señora esposa
Marisol Rosso de
Villegas, en la entrega
de paquetes
alimentarios frijoles
instantáneos Aferrado
Refritos Pintos,
donados por el
ingeniero Don Jorge
Polo Valdés. 
En la asociación no
e s c a t i m a m o s
esfuerzos y ni el frio
nos detiene en seguir
apoyando a los más
necesitados, porque
somos Guerreros de
Corazón.

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
Todo se encuentra listo para que

este martes 27 de diciembre se
celebre la clausura del Festival
Como la Laguna Ninguna con el
concierto gratuito de Julión
Álvarez en el lecho seco del río
Nazas.

La Administración Municipal de
Gómez Palacio, que preside Leticia
Herrera Ale, reitera su llamado a
sus conciudadanos y quienes
habitan la Región Lagunera para
que asistan a disfrutar de este
evento 100 por ciento familiar,
que es posible gracias a la suma
de esfuerzos del gobernador de
Durango, Esteban Villegas, y su
homólogo coahuilense, Miguel
Ángel Riquelme.

Con un espacio habilitado para
recibir a miles de personas, una
organización que cuenta con la
participación y absoluto
compromiso de su equipo de
trabajo, entre otras las
direcciones de Obras Públicas, de
Servicios Públicos, Seguridad,
Vialidad, Protección Civil y Arte y
Cultura, en colaboración con las
autoridades estatales y de la

vecina ciudad de Torreón, el
llamado es a disfrutar del
espectáculo en un paz y orden.

Como se anunció de manera
oportuna, Julión Álvarez ha hecho
el compromiso de salir a cantar a

las seis de la tarde, por lo que se
pide a sus seguidores llegar de
manera temprana para gozar de

la música de quienes abren el
escenario y tomen el lugar que
más les agrade.

Invita Lety Herrera a disfrutar del
concierto de Julión Álvarez
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*Un Gobernador
cercano a la gente
*Al frente de la
Sría. General de
Gobierno, la
experiencia y el
talento
*Duranguenses
triunfando en las
ligas mayores del
difícil arte de la
política
*Nos Escriben
*Corre la versión

que un grupo de empresarios de la
Iniciativa Privada tanto de Gómez
Palacio y Lerdo
*Proverbio
*La Preguntilla
El Dr. Esteban Villegas Villarreal,

Gobernador Constitucional de Durango,
desde siempre realizando acciones de
trabajo en beneficio de la ciudadanía, con
especial énfasis de las clases más
necesitadas. En esta época decembrina
acompañado de la primera dama, Sra.

Marisol Rosso de Villegas, juntos
entregando aguinaldos y juguetes a niños
de escasos recursos.

Esteban Villegas Villarreal jamás ha
perdido la sencillez.

XXXXX
El Ingeniero Héctor Vela Valenzuela por

muchos considerado como un buen
prospecto para el proceso electoral 2024.

Don Héctor Vela Valenzuela hoy en día
representa la experiencia, el trabajo
eficiente y en ocasiones la mano firme
dentro de la estructura del actual gobierno
estatal.

Persona enérgica, sin doble cara, aun
cuando conoce el arte de la política
siempre expresa sus ideas de manera clara
y su forma de pensar sin poses y sin
“maquillaje”, al más legítimo estilo de un
hombre sincero.

XXXXX
Resulta satisfactorio ver a duranguenses

triunfando en las ligas mayores del difícil
arte de la política, en esta ocasión nos
referiremos a líderes y ex líderes
nacionales del CEN de la CNC.

Primero lo primero, don Maximiliano
Silerio Esparza, líder en la época de Carlos
Salinas de Gortari, con una muy difícil
tarea, la Reforma del Artículo 27
constitucional, el Sr. “de yerbabuena” con
un colmillo retorcido llevó a cabo el
cabildeo con éxito de esta reforma
constitucional.

Rubén Escajeda Jiménez, con él se le
volvió a dar vida e identidad a la
Organización Campesina más
representativa de México.

Ismael Alfredo Hernández Deras, un
joven político, con una amplia trayectoria
y con un dinamismo en favor de la clase
campesina y también del Partido
Revolucionario Institucional, reconocer
ampliamente en Ismael su actividad
siempre triunfadora.

XXXXX
Nos escriben… Gracias por enviarme, la

información que tanto me gusta  no
manejo redes sociales así que no puedo ver
su Facebook. Reciba usted y todos sus
seres queridos, BENDICIÓN CONSTANTE
DE NUESTRO PADRE CELESTIAL AMOR
SALUD ARMONÍA Y MUCHA FELICIDAD,
EN SUS HOGARES CADA DÍA QUE NOS
CONCEDA. FUERTE ABRAZO DE DAVID Y
ENEVY

XXXXX

Corre la versión que un grupo de
empresarios de la Iniciativa Privada tanto
de Gómez Palacio y Lerdo han manifestado
la intención de apoyar a una  candidata a
la senaduría. Y de inmediato se vino a la
mente el nombre de una alcaldesa y de un
alto funcionario de la Secretaria General de
Gobierno. El planteamiento tiene fondo y
no debe descartarse. Todo puede suceder.

XXXXX
Proverbio: Los hombres y las mujeres

buenos, ya sean ricos, de clase media o
pobres, se preocupan por los demás.
Brindan su tiempo, su talento y su dinero
para ayudar a los menos afortunados.
Muchos de aquellos que antes fueron
vagabundos ahora ayudan a servir
comidas calientes a los que viven en las
calles. Todos podemos hacer algo para
mejorar las condiciones en que viven
otros. ¿Ha hecho algún trabajo como
voluntario últimamente? ¡Es lo más sabio
que puede hacer!

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de

este conocido refrán ranchero “Aunque la
jaula sea de oro no deja de ser prisión”?

Comentarios e información: 
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
Con la temporada comercial

navideña en su recta final, la
Administración Municipal,
encabezada por la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, reporta un
balance positivo en lo que toca a
la actividad de vendedores
ambulantes en el centro de la
ciudad y de quienes operaron en
el Mercadito Navideño, junto al
Parque Morelos. 

Al respecto, el titular de Plazas y
Mercados del gobierno municipal,
Javier Ortiz, expuso que de
manera gradual, tras la
celebración de Navidad, algunos
comerciantes del Mercadito
ponen en marcha el retiro de sus
mercancías mientras que algunos
optan por cerrar el mes con venta
de piñatas y algunos productos
más propios de la celebración de
Año Nuevo.

Por lo que toca a los vendedores
con actividad en las aceras y el
espacio público del centro
comercial de la ciudad, dijo que
este año por terminar se
recibieron buenos comentarios en

general tanto de quienes se
establecieron guardando el
adecuado orden y cumpliendo
con el pago de sus permisos,
como del comercio establecido,
cuyas solicitudes y sugerencias
fueron atendidas de manera

oportuna, evitando lo que se
considera competencia desleal,
así como el desorden en aceras y
bocacalles.

Con los anterior, dijo, se
evitaron confrontaciones entre
comerciantes, y se logró orden en

el espacio público y mayor
seguridad para los transeúntes. 

Como en el caso de los
vendedores del mercadito
navideño, el funcionario local
acotó que algunos comerciantes
han cesado ya su actividad,

mientras que otros tantos
mantienen sus ventas hasta
finales de mes, procurando
algunos ingresos adicionales,
pero apegándose al giro
comercial y plazo que se les
autorizó.

Arroja buenos comentarios control
de vendedores en vía pública 
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Redacción
DURANGO, DGO. 

Este domingo, en la carretera
que conduce de Parral hacia
Guadalupe y Calvo, del estado de
Chihuahua, a la altura del
kilómetro 50+500 de la localidad
Montebello, de Ocampo, Dgo., se
localizaron los cuerpos
ejecutados de dos personas del
sexo masculino, quienes se
encuentran en calidad de no
identificados 

Ambos presentaban heridas por
arma de fuego en la cara, por lo
que no ha sido posible
determinar su media filiación.

El primero es de complexión
regular y estatura media, traía

una sudadera color gris con la
leyenda FILA, pantalón de
mezclilla color azul y tenis negros
con rojo, mientras que el segundo
es de complexión delgada y
estatura media, como vestimenta
traía una chamara color negro,
pantalón de mezclilla color negro,
cinturón negro con la hebilla en
forma de H y tenis negro con rojo.

De estos hechos tomó
conocimiento el Agente del
Ministerio Público quien ordenó
el levantamiento y traslado de
ambos occisos al Servicio Médico
Forense (SEMEFO), de la
Vicefiscalía Región Laguna, para
la práctica de la necropsia de ley,
así como para su pronta
identificación.

Dos ejecutados

Localizan a
varón sin vida 
Redacción
DURANGO, DGO.

Jorge Arturo Vázquez Rivas,
de 40 años de edad, vecino de
la colonia Francisco Zarco, fue
localizado sin vida la
madrugada de este pasado
domingo en el bulevar José
María Patoni, de la colonia
Arturo Gámiz, de esta ciudad.

Se informó que José Arturo
presentaba una herida por
arma blanca en tórax de lado
izquierdo.

De este hecho tomó
conocimiento el Agente del
Ministerio Público, quien
ordenó el traslado del cuerpo
al SEMEFO, para la práctica de
la autopsia de ley, mientras
que los elementos de la Policía
Investigadora de Delitos ya
realizan las indagatorias
correspondientes.

Redacción
DURANGO, DGO. 

Una mujer de 36 años de edad,
de nombre Claudia Ivón Vázquez
del Río, vecina de la colonia San
Ángel, de Gómez Palacio, Dgo.,

perdió la vida a consecuencia de
las heridas que sufrió al
impactarse contra una bicicleta
cuando circulaba de
acompañante en una motocicleta. 

Fue el 20 de diciembre, al filo de
las 23:30 horas, cuando Claudia
viajaba por el bulevar Jabonoso,

de Gómez Palacio, a bordo de una
motocicleta Kurazai, modelo
2017, color rojo, conducida por
Jovani, de 25 años de edad, y a la
altura de la colonia Miguel de la
Madrid se impactaron contra una
bicicleta, cayendo ambos
tripulantes de la primera unidad.

Luego del accidente Jovani fue
detenido por elementos de

Vialidad y puesto a disposición
del Agente del Ministerio Público
por la responsabilidad que le
resulté, mientras que, Vázquez
del Río fue trasladada para recibir
atención médica a la clínica No.
46 del IMSS, lugar en el que pesé
a los esfuerzos de la ciencia
médica, perdió la vida el 24 de
diciembre.

Muere motociclista en choque con bicicleta 

Redacción
DURANGO, DGO. 

La Agente del Ministerio Público
adscrita a la Unidad Especializada
en Delitos de Robo, obtuvo la
vinculación a proceso para Diego
Eduardo, Ricardo Gabriel, Cinthya
Beatriz y Mallerly Giayra, de 39,
20, 28 y 20 años de edad,
respectivamente, todos de origen
peruano, por la probable
comisión del delito de robo
agravado, en perjuicio de una
mujer.

Fue el pasado 14 de diciembre al
filo de las 20:15 horas, cuando la
parte afectada se encontraba
realizando una transacción
bancaria en una sucursal ubicada
en el bulevar Guadiana del
fraccionamiento Loma Dorada de
esta ciudad capital, y en un
momento dado, Cinthya Beatriz
se aproximó a la víctima para
mencionarle que había dejado
abierto el menú del cajero, por lo

cual tenía que regresar para
ingresar su tarjeta y desbloquear
el mismo.

La víctima regresó al banco e
ingresó el NIP correspondiente,
acercándose a ella Ricardo Gabriel
quien al sacar la tarjeta la tomó,
mencionándole que era necesario
limpiar el chip, para luego
intercambiarla sin que la afectada
se percatara, luego se retiraron a
bordo de un vehículo Nissan,
línea Versa, modelo 2022, color
plata, conducido por Diego
Eduardo quien era acompañado
por Mallerly Giayra.

Horas más tarde, la mujer
recibió notificaciones a su
teléfono celular refiriendo un
retiro por 6 mil pesos de su
cuenta bancaria, y
posteriormente un pago en
plataforma digital por la cantidad
de 11 mil 600 pesos, por lo cual
realizó la denuncia ante la Fiscalía
General del Estado de Durango
(FGED).

Fueron los elementos de la
Policía Investigadora de Delitos
(PID), en coordinación con la
Unidad de Investigación Táctica
de la Secretaría de Seguridad
Pública, que se logró ubicar el
mencionado vehículo en la salida
a la carretera a México, realizando
la detención de los cuatro
presuntos responsables bajo una
orden de aprehensión, misma que
fue solicitada por la representante
social y otorgada por el Juez de la
Causa.

El pasado 23 de diciembre se
llevó a cabo la audiencia de
vinculación a proceso en la que se
aportaron las evidencias en la

carpeta de investigación,
logrando que un Juez de Control
y Enjuiciamiento dictara prisión
preventiva para Diego Eduardo,
Ricardo Gabriel, Cinthya Beatriz y
Mallerly Giayra, misma que
deberán cumplir al interior del
Centro de Reinserción Social No.
1., otorgando un plazo de tres
meses para el cierre de la
investigación complementaria.

La FEGD exhorta a la ciudadanía
a extremar precauciones para no
caer en este tipo de engaños,
evitando ayuda o asesoría de
carácter bancario de personas no
identificadas a las diferentes
instituciones de este tipo.

Vinculan a banda de peruanos por robo 



Redacción
DURANGO, DGO.

En la clínica del ISSSTE murió
Noé López Domínguez, contaba
con 33 años de edad y tenía su
domicilio en la colonia División
del Norte, de esta ciudad capital.

Según la versión de las
autoridades, fue el pasado 24 de
diciembre, cuando el ahora
occiso acudió a un local
denominado "Boutique
Fernanda"  ubicado en la calle
Nezahualcóyotl de la colonia
Anáhuac, para cobrar un dinero

que le debía la encargada del
negocio y en un momento se
desató una riña entre varias
personas, escuchando una
detonación por arma de fuego y
posteriormente sentirse
lesionado, fue trasladado para
recibir atención médica al
nosocomio antes citado, lugar
en el que pese a los esfuerzos de
la ciencia médica perdió la vida
el domingo 25 de diciembre.  

Mencionar que, elementos de
la PID ya realizan las
indagatorias correspondientes
para esclarecer este suceso.

Redacción
DURANGO, DGO. 

La mañana de este pasado
domingo, a las 11:00 horas,
Valeriano Gurrola Guardado, de
62 años, originario de la localidad
Jacales, de Peñón Blanco, Dgo., fue
privado de la vida cuando se
encontraba consumiendo bebidas
embriagantes afuera de su casa.

Ocurrió cuando Valeriano
ingería bebidas embriagantes en
la localidad de su residencia,
lugar al que arribó José Cruz, de
45 años de edad, quien, sin
mediar palabra, sacó de entre su
ropa un arma de fuego con la cual
le disparo en el rostro, para luego
darse a la fuga.

Es de mencionar que, Gurrola
Guardado fue trasladado a un

hospital de la región, a bordo de
una camioneta Cheyenne, color
gris, placas de procedencia
extranjera, perdiendo la vida en
el trayecto.

Sobre este caso, la Policía
Investigadora de Delitos (PID) ya
realizan las indagatorias
correspondientes para ubicar al
presunto responsable.
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Redacción
DURANGO, DGO. 

De nueva cuenta, se registra un
hecho de violencia familiar que
deja fatales consecuencias. 

La madrugada de este pasado 25
de diciembre, una mujer de 22
años de edad, de nombre Likci
Anay Escalante Segura, originaria
de Guachochi, Chih., fue
asesinada por su esposo luego de

discutir por un problema familiar.
Los hechos ocurren a las 06:30

horas, en la calle San Rafael de la
zona Centro de Santa María del
Oro, Dgo., cuando la pareja se
encontraba discutiendo en la vía
pública y en un momento Jesús
Yael sacó un arma de fuego y le
disparo en el rostro a Likci Anay,
para luego darse a la fuga.

En el lugar de los hechos quedó
el cuerpo sin vida de la joven
mujer, mientras el presunto

homicida se comunicó con su
mamá, de nombre Bartola, quien
informó a las autoridades que su
hijo llamó por teléfono
mencionando que había matado
a su esposa con un disparo.

La Policía Investigadora de
Delitos (PID) ya realiza las
investigaciones correspondientes
bajo el protocolo de feminicidio, a
fin de lograr la ubicación y
detención del presunto
responsable.

Mató a su esposa de
un balazo en la caraRedacción

DURANGO, DGO.

Agentes de la Policía Estatal
detuvieron en el
fraccionamiento La Feria, en
Gómez Palacio, Dgo., a Nohemí,
de 36 años de edad, por la
presunta comisión de delitos
contra la salud, misma que
quedó a disposición del
Ministerio Público comisionado
al Centro de Operaciones
Estratégicas (COE).

Fue cuando los oficiales al
realizarle una entrevista a la

presunta narcomenudista, le
encontraron en una mochila 16
bolsitas tipo ziploc que
contenían una sustancia con
características de la droga
conocida como cristal, y 10
bolsas con hierba verde con
características de la marihuana,
así como 450 pesos en efectivo.

Siguiendo el protocolo de
actuación, los oficiales
procedieron a leerle sus
derechos a Nohemí, para
posteriormente trasladarla a las
instalaciones de la Vicefiscalía
Región Laguna para la
investigación correspondiente. 

Arrestada con
marihuana y cristal

Fue a cobrar una deuda y lo mataron 

Asesinado de un balazo 



Agencias 
El Servicio Meteorológico

Nacional (SMN) anunció el
pronóstico del clima México hoy
27 de diciembre de 2022 en el
cual persistirá el ambiente muy
frío a frío en gran parte del
territorio nacional.

De acuerdo con el organismo
dependiente de la Comisión
Nacional del Agua, el frente frío
19 ya no afecta el país y la masa
de aire ártica que lo impulsó,
modificará sus características
térmicas; sin embargo,
mantendrá el ambiente muy frío
a frío sobre entidades del
noroeste, norte, noreste, centro,
oriente y sureste de México, así
como la Península de Yucatán.

De acuerdo con el SMN el
pronóstico del clima México hoy
27 de diciembre de 2022 y prevé
un evento de “Norte” muy fuerte

en el Istmo y Golfo de
Tehuantepec con rachas de viento
de hasta 80 km/h y olas de 2 a 4
metros de altura, además de
rachas de viento de hasta 60
km/h y olas de 1 a 2 metros en
costas de Quintana Roo. 

Además un canal de baja
presión  y la entrada de humedad
favorecida por la corriente en
chorro subtropical ocasionarán
lluvias muy fuertes en Veracruz y
Quintana Roo, puntuales fuertes
en Oaxaca, Chiapas, Tabasco,
Campeche y Yucatán, así como
chubascos en Michoacán, Estado
de México, Ciudad de México,
Tlaxcala y Puebla.

Para hoy 27 de diciembre de
2022 se esperan temperaturas
mínimas de -10 a -5 °C con
heladas en zonas montañosas de
Chihuahua y Durango y mínimas
de -5 a 0 °C con heladas en zonas

montañosas de Sonora, Coahuila,
Nuevo León, San Luis Potosí,
Aguascalientes, Zacatecas, Jalisco,
Michoacán, Guanajuato, Hidalgo,
Puebla, Tlaxcala y Estado de
México.

Temperatura máxima 
El SMN indicó que se esperan

temperaturas máximas de 35 a 40
°C en los estados de Michoacán y
Guerrero y máximas de 30 a 35 °C
en Sinaloa, Nayarit, Jalisco y
Colima.

Para hoy 27 de diciembre de
2022 se pronostica ambiente frío
a muy frío al amanecer con
heladas y bancos de niebla en
partes altas de la región. Por la
tarde, prevalecerán condiciones
de cielo medio nublado, sin
lluvias en la Ciudad de México
(CDMX) y el Estado de México. 

En la Ciudad de México se
pronostica una temperatura

mínima de 5 a 7 °C y de -5 a 0 °C
en zonas altas que rodean al Valle
de México, así como temperatura
máxima de 17 a 19 °C. Para la
capital del Estado de México,
temperatura mínima de -1 a 1 °C
y máxima de 14 a 16 °C.

El pronóstico para la Península
de Baja California es de ambiente

muy frío a frío con heladas al
amanecer en las zonas serranas,
así como cielo con nubosidad
dispersa. Por la tarde, incremento
de nubosidad con probabilidad de
chubascos en Baja California, y
sin lluvia en Baja California Sur,
ambiente cálido en zonas
costeras.
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¡No olvides la bufanda y los guantes! 

Agencias 
Durante su Conferencia

Semanera, el gobernador Rubén
Rocha Moya dio a conocer junto
con su secretario de Obras
Públicas, José Luis Zavala
Cabanillas, que este año se
cerrará con la entrega de 515
obras y acciones de alto

contenido social, en las que se
invirtieron 2 mil 715 millones de
pesos, mientras que para enero
ya se tiene programado licitar
otras 20 obras más por un monto
de 430 millones de pesos,
recursos que ya están asegurados
para cada uno de los proyectos.

Cabe destacar que incluso este
periodo vacacional, el mandatario

estatal lo ha dedicado para
inaugurar y entregar obras y
carreteras, pues el miércoles
inauguró la carretera de Caitime-
El Progreso, de 81 millones de
pesos, en Mocorito; el jueves la
carretera de Batequitas-La
Higuerita, de 43 millones de
pesos, en Badiraguato; al día
siguiente, el viernes, entregó la

obra para su apertura al tráfico
vehicular de la modernización de
la avenida Álvaro Obregón, en
Culiacán, en la cual se invirtieron
otros 99 millones de pesos, y este
martes, continuará con la
inauguración de la calle Cerro
Baymena, en Culiacán.

“Y vamos a entrar el año con
mucho ánimo, pues de parte de

nosotros vamos a trabajar
intensamente, vamos a ampliar
nuestra capacidad de beneficio de
obra para la ciudanía. Ya tenemos
muchas licitaciones que se
lanzarán”, adelantó el
gobernador Rocha, quien le pidió
al secretario Zavala informara
sobre estos proyectos de obras y
acciones de gobierno.

Gobierno de Rocha cerrará el 2022 con 515 obras 



Agencias 
Los Servicios de Salud de

Oaxaca, a través de la Dirección
del Hospital General “Aurelio
Valdivieso”, adelantó que uno de
los tres menores de edad
infectados con rabia, una niña de
8 años, será declarada con muerte
cerebral debido a que no
responde a los estímulos
primarios, aunque continúa con
ventilación artificial en el área de
cuidados intensivos.

Acerca de la evolución del
estado de salud de los tres
hermanos, infectados con rabia
por mordedura de murciélago,
Rocío Arias Cruz, directora del
centro médico, asentado en la
capital oaxaqueña, informó a la
prensa que otro de los pacientes
pediátricos, un niño de 7 años,
está bajo observación, pero
podría tener el mismo desenlace
que su hermana.

“En la mayoría de los casos, de
rabia por contagio en humanos,

tienen como desenlace, la
muerte”, declaró.

En tanto, la menor de 2 años, es
asintomática, responde
favorablemente a reflejos
externos y ya inició su esquema
de vacunación; “evoluciona
favorablemente”, aseguró.

La funcionaria, quien asumió el
cargo en agosto pasado, agregó
que la madre de los menores,
originarios la comunidad de Palo
de Lima, municipio de San
Lorenzo Texmelucan, región
Sierra Sur, es atendida por el área
de cuidados paliativos.

Apuntó que la transmisión del
virus por mordedura de
murciélago ocurrió durante los
primeros días de diciembre,
cuando el animal silvestre entró a
la vivienda de la familia indígena
zapoteca; sin embargo, los
síntomas se manifestaron
semanas más tarde.

La Secretaría de Salud sostuvo
que los contactos de los pacientes
pediátricos, mamá y abuelo, ya

están vacunados; descartó casos
similares.

Garantizó que mantienen la
búsqueda intencionada mediante
el programa de Rabia y otras
zoonosis del Centro Nacional de
Programas Preventivos y Control
de Enfermedades (Cenaprece), así

como del Programa Estatal de
Rabia, y del IMSS Bienestar. 

“En caso de presentar una
agresión de animales domésticos
o silvestres, acudir y reportar al
servicio médico para iniciar el
protocolo de atención que
permita identificar a tiempo la

presencia del virus”, recomendó. 
Sugirió evitar tocar o acercarse

a animales silvestres; mantener la
basura en contenedores bien
tapados, las puertas, ventanas y
demás entradas de las casas para
impedir el paso de fauna nociva o
animales rastreros.
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Agencias 
Junto con el incremento del frío

en la frontera de Chihuahua con
Texas, en Ciudad Juárez y El Paso,
también se intensificaron los
rondines y vehículos militares de
la Guardia Nacional
estadounidense, al igual que las
mallas de alambres de navaja.

El área que es vigilada por los
militares de Estados Unidos y lo
mismo ha sucedido con la
presencia de cientos de
migrantes, muchos de los cuales
se han dado por vencidos, y
tranquilamente caminan directo
a los soldados o a integrantes de
la Border Patrol, con quienes se
entregan dócilmente.

El Departamento de Seguridad
Nacional (DHS por sus siglas en
inglés), y la Border Patrol de
Estados Unidos, llamó a los
migrantes a no exponerse a las
bajas temperaturas, y les advirtió
que entregarse voluntariamente

no es causal de que recibirán
asilo.

El Departamento de Seguridad
Nacional indicó en un
comunicado de prensa, que
“continúa haciendo cumplir
plenamente nuestras normas de
inmigración y salud pública… las
personas y familias que intentan
ingresar sin autorización están
siendo expulsadas, según lo exige
la orden judicial en virtud de la
autoridad de salud pública del
Título 42, o se les coloca en
procedimientos de deportación”.

Añadieron que
independientemente de la
nacionalidad, cualquier persona
que intente ingresar sin
autorización, está sujeta a la
expulsión según el Título 42.

“Aquellos que no puedan ser
expulsados de conformidad con el
Título 42 pueden ser colocados en
expulsión acelerada y cualquier
persona a la que se ordene su
expulsión estará sujeta a una

prohibición de entrada durante 5
años según el Título 8”.

Sobre los migrantes
venezolanos que intentan
ingresar a los Estados Unidos,

añadieron que “también
continúan siendo devueltos a
México, y se les excluirá del
Proceso de Ejecución de
Migración de Venezuela

anunciado en octubre”.
Revelaron que hay 23 mil

agentes y oficiales trabajando
para asegurar la frontera
suroeste.

Se intensifica el frío y la
vigilancia en frontera de
El Paso y Ciudad Juárez

Niña contagiada por rabia en Oaxaca
será declarada con muerte cerebral
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Agencias 
El gobierno de Andrés Manuel

López Obrador no ha dado
resultado y no ha cumplido con lo
prometido, afirmaron normalistas
de Ayotzinapa al realizar un mitin
en Chilpancingo para recordar a 3
de sus compañeros caídos y los 43
jóvenes desaparecidos.

Al cumplirse 8 años y 3 meses
de la desaparición de sus
compañeros el 26 de septiembre
de 2014 en Iguala, los normalistas
bloquearon este lunes al
mediodía la avenida Lázaro
Cardenas, en Chilpancingo, para
realizar un mitin en la Glorieta de
las Banderas, donde se encuentra

el Anti monumento a los 43.
El grupo de manifestantes

exigieron la presentación con
vida de sus 43 compañeros
desaparecidos, afirmaron que el
gobierno federal no ha dado
resultados en las investigaciones
del caso.

Durante el mitin, estuvieron
coreando la consigna "Vivos se los
llevaron, vivos los queremos"  y
"Ayotzinapa vive, la lucha sigue ".

Al finalizar el acto colocaron
ofrendas florales a sus tres
compañeros que murieron en
Iguala durante los ataques de los
policías, Daniel Solís Gallardo,
Julio César Ramírez y Julio César
Mondragón.

El gobierno federal incumple
en resolver el caso Iguala:
normalistas de Ayotzinapa

AGENCIAS 
Durante el pasado fin de

semana, en las celebraciones
navideñas del 23 al 25 diciembre,
la violencia disminuyó con menos
de 200 personas asesinadas, al
llegar a 196 asesinatos, de
acuerdo con el informe del
Secretariado Ejecutivo del
Sistema Nacional de Seguridad
Pública (SESNSP).

El Estado de México fue la
entidad con más homicidios
dolosos cometidos durante este
periodo, con un total de 26 casos,
de los cuales 12 ocurrieron el día
de Nochebuena, el único caso en
el que se rebasó la decena de
asesinatos. Baja California
reportó 20 personas asesinadas
durante el pasado fin de semana,
la segunda entidad más violenta,
de acuerdo con el informe
Víctimas reportadas por delito de
homicidio (Fiscalías Estatales y
Dependencias Federales).

El estado de Michoacán registró
17 víctimas de este delito,
seguido de Zacatecas con 12
casos, Nuevo León con 10
asesinatos; así como Guanajuato,
Sonora y Veracruz con 9 personas
asesinadas por entidad.

Los estados de Guerrero y
Puebla registraron ocho casos de
este delito, en cada uno; en Jalisco

y Oaxaca fueron siete homicidios
dolosos durante el fin de semana
navideño, por entidad; mientras
que en Chihuahua, Hidalgo, San
Luis Potosí, Ciudad de México,

Morelos y Quintana Roo fueron
asesinadas seis personas, por
cada entidad.

El reporte del SESNSP estableció
que fueron cinco asesinatos en

Colima, cuatro en Sinaloa y tres
en Chiapas, como las entidades
con más homicidios dolosos
ocurridos durante el pasado fin
de semana.

De acuerdo con el informe, en lo
que va del último mes de 2022 en
el país han sido asesinadas mil
851 personas, para un promedio
de 74 casos por día.

Reportan 196 asesinatos durante el
fin de semana de Navidad en México



Agencias 
Las oficinas de elecciones de

Estados Unidos recibieron un
documento en el sitio de la FEC
(Federal Election Candidatures),
que parecìa anunciar que Miker
Pence presentó su declaración
de candidatura; sin embargo, su
equipo salió a desmentirlo.

Devin O’Malley, portavoz de
Pence, dijo en Twitter que el
exvicepresidente no se ha
presentado. Una segunda fuente
de su equipo le dijo a NBC News
que “esto no es real”.

Mike Pence no quiere volver a
ser vicepresidente

El ex vicepresidente de Estados
Unidos declaró anteriormente
que no tenía planes de
presentarse a las elecciones
presidenciales como
vicepresidente.

Pence ya había transmitido con
anterioridad su opinión sobre
que el Partido Republicano
tendría "mejores opciones para
2024" que el ex mandatario
Donald Trump, añadiendo
además que está barajando
presentar su candidatura.

El ex vicepresidente
argumentó que después de la
oficialización de la candidatura
de Trump para optar a la
Presidencia tras las primarias
republicanas habría mejores
opciones, señalando que el
pueblo estadunidense será
quien deba ratificar o no al
magnate de nuevo como
presidente del país.

En este sentido, Pence
confirmó que está valorando
junto a su familia la posibilidad
de presentar su candidatura a
las primarias del Partido
Republicano.

¿Quién es Mike Pence?
Pence es un político con amplia

experiencia en el Congreso de
Estados Unidos, desde 2013 es
gobernador de Indiana y ha
destacado como un líder
conservador en temas sociales
como el aborto o el matrimonio
homosexual.

Desde que Trump revelara su
nombre como compañero de
fórmula. Pence fue presentado
como el balance perfecto ante
una figura tan efusiva,
impredecible y controvertida
como la del candidato
republicano.

La trayectoria política de Pence
ya existía antes de su
nominación a la vicepresidencia.

En 2015 el gobernador captó la
atención de Estados Unidos y
otras partes del mundo con su
Ley de Restauración de la
Libertad Religiosa.

La legislación permitía que los
dueños de negocios actuaran
conforme a sus principios
religiosos, por lo que tendrían la
libertad de negar atención o
servicios a miembros de la
comunidad LGBT.

"Esto no es sobre
discriminación, es sobre dar
poder a la gente contra los
excesos de los gobernantes", se
defendió en 2015.
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Registran candidatura a
nombre de Mike Pence;
portavoz niega que fuera él

Agencias 
La tormenta invernal que azotó

a Estados Unidos en Navidad dejó
47 muertos hasta el momento, 25
de ellos en el oeste de Nueva York,
la zona más afectada que ha
quedado enterrada bajo metros
de nieve y ha estado
experimentando temperaturas
gélidas desde la semana pasada.

El número de muertos en el
condado de Erie el domingo por
la noche ya era de 13, pero desde
entonces los servicios locales han
confirmado la muerte de 12
personas más, "lo que eleva el
total de muertes por la ventisca a
25", informó Mark Poloncarz,
responsable de este condado
durante una conferencia este
lunes 26 de diciembre.

Algunas personas han sido
encontradas muertas en sus
autos, y otras han muerto de un
paro cardíaco al tratar de limpiar
la nieve mientras las
temperaturas aún son bajas, dijo.

"Tus venas se contraen, lo que
dificulta que llegue la sangre al
corazón", explicó, calificando la
situación de "horrible".

El total de muertes confirmadas
por las autoridades en nueve
estados de Estados Unidos ahora
es de al menos 47 muertos. En
Ohio, los accidentes de tráfico
relacionados con este mal tiempo
acabaron con la vida de nueve
personas, confirmó a la AFP la
Patrulla de Caminos del estado de
Ohio.

Buffalo, epicentro de crisis
por tormenta invernal

El condado de Erie, fronterizo
con Canadá y al que pertenece
Buffalo, la segunda ciudad del
estado de Nueva York, se ha
convertido en el epicentro de la
crisis. 

Buffalo todavía estaba este
lunes en buena parte bloqueada
debido a la gran cantidad de
nevadas, incluida nuevamente la
de la noche del domingo. Y el
Servicio Meteorológico Nacional
(NWS) pronosticó hasta 35
centímetros más de nieve para
este lunes.

Esta es "probablemente la peor
tormenta en nuestra vida y en la
historia de la ciudad", dijo
Poloncarz, señalando que el

número de muertos en Erie
seguramente supere al de la
borrasca de Buffalo de 1977,
cuando murieron casi 30
personas.

Ante los pronósticos de más
nieve, y dado que la mayor parte
de Buffalo está "intransitable",
Poloncarz advirtió a los residentes
que permanecieran en sus casas
o en refugios.

"Esto no terminó todavía",
subrayó. 

Miembros de la Guardia
Nacional y otros socorristas ya
rescataron a cientos de personas
de autos cubiertos de nieve y
casas sin electricidad, pero las
autoridades señalaron que sigue
habiendo gente atrapada. 

"Es desgarrador recibir llamadas
de familias con niños que dicen
que están congelados", dijo a CNN
el sheriff del condado de Erie,
John García.

La gobernadora de Nueva York,
Kathy Hochul, oriunda de Buffalo,
recorrió la ciudad el domingo,
cuando dijo que vio
acumulaciones de nieve de 2,4
metros de alto. 

Suman 47 muertos en
Estados Unidos por
tormenta invernal



Déjalo ir.
¿Qué es dejar ir? ¿Cómo se deja ir?  Qué

significa e implica dejar ir puede ser el
tema de entrada a una terapia, pero, sobre
todo, es el inicio de una conversación
profunda consigo mismo. En la vida, nos
encontramos en ocasiones desbordados de
duelos en los que tenemos la sensación de
estar arrancándonos algo, como si un
pequeño pedazo de vida se nos fuese en
ello.  Por eso, preferimos la idea de dejar
ir. Dejar ir puede ser soltar suavemente un
lazo que lastima, establecer una distancia
en una relación, renunciar a una idea
apuntando hacia una nueva; aunque
también pudiera ser la posibilidad de
soltar la necesidad constante de vivir con
objetivos a cumplir.

No hay camino ni manual para dejar ir
como tal; sin embargo, hay un paso
indispensable: la honestidad para encarar
el entorno, como cuando se mira a alguien
a los ojos sin pestañear, con el fin de
aceptar lo que es o lo que no es o lo que
ya no está. A veces, lo más arduo es asumir
lo que se piensa que se tiene y no se tiene.
La entrada de la realidad es muchas de las
veces ácida, porque nos demuestra que
algo ya no está o que quizá nunca estuvo.
Consejo repetido al infinito: dejar ir es
quedarse con las manos vacías, y muy
pocas personas pueden hacerlo. Se trata
de aprender a estar con las manos vacías,
no sólo es cuestión de dejar ir. Quizá muy
pocos son los que se preguntan cómo
poder tolerar el hecho de estar con las
manos vacías.

Cuando estas preguntas difíciles surgen,
vienen a la mente los delicados encajes
que realizaban las bisabuelas, ese arte de
utilizar finísimos hilos para crear algo. Así,
los encajes de las abuelas logran crear

bellas combinaciones de nudos y
conexiones para trazar desde el borde de
los agujeros algo nuevo. Desde allí, dejar
ir es aceptar que hay un agujero que
queda, que no se trata de taparlo por
completo. Eso queda limitado.

La naturaleza tiene otra manera sutil de
mostrarnos ese agujero que queda con las
pérdidas, con las ausencias, en los bosques
de sequoias en el norte de California. En
ellos existe una agrupación de árboles
muy particular, se conoce como The
Cathedral Tree. El nombre se debe a que
estos árboles de troncos gigantescos y
llenos de biomasa se agrupan alrededor de
un círculo, conformando una especie de
corona alrededor de un agujero. El origen
es una hermandad. Este árbol se
reproduce por medio de pequeños retoños
que crecen en torno a su tronco; estos
hijitos van creciendo hasta que un día el
árbol central muere y desaparece, el resto
de los árboles permanecen alrededor
cerrando el círculo. El agujero no es el
vacío, es la marca de lo que se fue. Dejar ir
es aceptar que hay una marca, no que no
pasó nada.

Los cierres de año implican siempre un
dejar ir el tiempo vivido y el no vivido, las
personas que quedaron en nuestra vida y
aquellas que se fueron o tuvieron que
marcharse. No hay partida sin marca, pero
podemos bordar alrededor de ese agujero
los encajes más preciosos, para llevarnos
un recuerdo de lo que sí puede haber,
entendiendo que ese agujero nos
acompaña de una manera distinta.

Dejar ir el 2022, para que en el 2023 algo
nuevo pueda llegar.

¡Feliz 2023!
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90% de lealtad, 10% de
jurista
Víctor Beltri

NADANDO ENTRE TIBURONES

Un encaje para dejar ir
Ingela Camba Ludlow

Feliz Navidad, señor
Presidente. El escándalo de la
ministra de la SCJN, y los medios
ilegales que utilizó para obtener
su título profesional, no sólo es
un golpe directo a la línea de
flotación del gobierno y su
presunta honestidad, sino que
representa un parteaguas para la
nación entera: no es arriesgado
asegurar que, después de esto,
nada volverá a ser igual.

El asunto, en los hechos, parece
muy claro: la ministra presentó,
como de su propia autoría, una
tesis profesional prácticamente
idéntica a otra anterior, como se
demuestra en los registros de la
UNAM, y la propia Universidad
define esta situación como
causal de nulidad del título
profesional. Esto supondría, de
inmediato, la falta de validez de
cualquier actuación en la que hubiera
intervenido como abogada: la magnitud
de las repercusiones, tratándose de
alguien que ha hecho carrera en el Poder
Judicial, son simplemente inconcebibles.
Y vendrán en cascada: en estos momentos
ya no se trata de la legitimidad de una
profesionista, sino que los atajos tomados
por la ministra han puesto en entredicho
no sólo su carrera, sino a la Suprema
Corte, al titular del Ejecutivo y,
principalmente, a una de las instituciones
más antiguas y prestigiadas del país, que
no merece celebrar su aniversario 470, el
próximo 25 de enero, en medio del
escándalo.

Por un lado, la nulidad del título
profesional de un ministro de la Corte
afectaría la legitimidad de las resoluciones
que en tal capacidad hubiera tomado, lo
que nos arrojaría a una debacle jurídica
como jamás hemos enfrentado. ¿Cuántos
amparos, cuántas sentencias, cuántos
recursos? La Corte misma es un tema aún
más complicado, dado que la posible
defenestración de la ministra no sólo
cambiaría el equilibrio de fuerzas al
interior, sino que le daría al traste a las
pretensiones presidenciales de control
absoluto sobre los otros poderes de la
Unión. El Presidente, por su parte, se
juega mucho más al asumir la defensa de
una causa indefendible, y que cuestiona
lo que —supuestamente— define su
mandato: la honestidad valiente al
parecer nunca existió, y las ideas
expresadas en la Cartilla Moral de Alfonso
Reyes son letra que nació muerta aun
antes de ser publicadas.

Incrementando la complejidad, la UNAM
es una de las instituciones más amadas y

reconocidas por el pueblo mexicano, a la
cual se le guarda veneración y gratitud: el
desprestigio que podría sufrir nuestra
universidad, por el capricho de una
persona, no será fácilmente perdonado
por una ciudadanía que ha creído en la
honestidad de este gobierno y que, en su
momento, ha tenido que cumplir con los
requisitos establecidos para el ejercicio
legal de su profesión. La impunidad de la
ministra afectaría la credibilidad de
nuestra máxima casa de estudios, cuyos
títulos profesionales se verían devaluados
de inmediato: todos sabemos que hay
gente que comete plagios, o que compra
su tesis al mejor postor, pero nadie se
imaginó —sin embargo— que alguien así
pudiera llegar a la Suprema Corte e
incluso aspirara a presidirla, con la venia
del Presidente. Esto no es, tan sólo, una
falta de respeto para cualquier
profesionista: lo que estamos
presenciando es, sin más, el mayor
agravio que el gremio jurídico de nuestro
país ha recibido.

Feliz Navidad, señor Presidente. El
problema es mayúsculo, y cualquier
solución entrañará consecuencias que el
titular del Ejecutivo —definitivamente—
no tenía entre sus planes. El mandatario
no sólo ha perdido uno de sus alfiles más
importantes, sino que en el proceso
exhibió su hipocresía, mancilló el orgullo
Azul y Oro y pisoteó su propia Cartilla
Moral. El Presidente se acorraló a sí
mismo, y esta vez no puede culpar a nadie
más que a su propia estulticia para elegir
a sus colaboradores más cercanos: el
proverbial 90% de lealtad, y 10% de
capacidad, ésta vez le ha salido demasiado
caro.
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La forma en que la vida digital
se ha mezclado con el mundo
físico ha traído nuevos e
importantes desafíos para padres,
madres, cuidadores y docentes.
No solo porque es esencial
enseñar a los niños cómo leer y
comprender la información que
está disponible online y, en
general, navegar por Internet,
sino especialmente por la larga y
potencialmente abrumadora lista
de riesgos que acechan en el
mundo online. 

En este contexto, ESET,
compañía líder en detección
proactiva de amenazas, acerca
consejos para que padres, madres
y educadores guíen a los niños y
adolescentes hacia una vida
digital segura. Los mismos, son:

1. Configurar un método de
autenticación fuerte: Al igual que
los adultos, las infancias deben
aprender a usar las contraseñas
de forma segura. Es importante
explicarles por qué se deben usar
contraseñas seguras y únicas, y
resguardarlas en privado. Y que
incluso son importantes para sus
videojuegos, ya que una
contraseña segura puede
proteger su inventario de juegos
de cualquiera que intente robarlo.
“De hecho, una buena práctica es
considerar el uso contraseñas en
formato de frase, en lugar de
palabras simples y fáciles de
adivinar. Las contraseñas en
formato frase constan de varias
palabras. Y si bien incluyen
distintos tipos de caracteres y son
largas, no son tan largas y
complejas como para no poder
memorizarlas. Algo así como
"¡HarryPotterY5DinoNuggies!" es
mucho mejor que, digamos,
"cereza".”, comenta Camilo
Gutiérrez Amaya, Jefe del
Laboratorio de Investigación de
ESET Latinoamérica. 

Asegurarse de enfatizar que las
contraseñas o frases de
contraseña nunca deben
compartirse con nadie, así como
también que es importante
activar la capa adicional de
seguridad conocida como
autenticación en dos pasos o
doble factor de autenticación, que
la mayoría de los servicios online
ofrecen. Si es necesario, ayudarlos
a configurar esta opción de

seguridad para proteger aquellas
cuentas o servicios online que
contienen datos personales
importantes.  

2. La información personal es
personal: en término del valor de
los datos, tener en cuenta que
incluso los adolescentes mayores
no siempre comprenden todas las
implicaciones de compartir su
información personal online, ni el
riesgo que existe de que se
conviertan en víctimas de
phishing. 

Explicarles que nunca deben
abrir enlaces enviados por
personas que no conocen y que,
si un amigo envía algo a través de
una aplicación de mensajería,
antes de hacer clic en el enlace
siempre deben confirmar si
realmente lo envió el amigo, que
el enlace es válido y seguro, o si
es spam. Y, sobre todo, que sepan
que nunca deben compartir su
nombre completo, DNI, dirección
o datos bancarios a nadie. 

3. Sus datos importan: Al crecer
en la era digital significa que
todos los datos están en Internet,
ya sea en una plataforma
gubernamental o en el perfil de
redes sociales de un padre que
muestra a sus pequeños. Ya están
utilizando sistemas de
reconocimiento facial,
almacenando datos de salud
recopilados por dispositivos
wearables, teniendo sus
calificaciones en una base de
datos online y compartiendo los
datos personales para registrarse
en plataformas de videojuegos. 

Por otro lado, es importante que
comprendan cómo se pueden
utilizar estos datos. Hay que
mencionar que es valioso para las
empresas ya que les permite
perfilarlos, que las redes sociales
los utilizan para orientar
anuncios, que para los gobiernos
son útiles para recopilar
información sobre sus ciudadanos
y, en última instancia, que los
datos son una fuente de ingresos
para los cibercriminales que
pueden usarlos para distintos
tipos de acciones fraudulentos.  

4. Compartir no siempre es
pensar en el otro: En cierto modo,
los dispositivos móviles como
computadoras, smartphones y
tabletas pueden haber agregado
un nuevo significado al concepto
de "computadora personal". Pero

lo cierto es que las computadoras
fueron construidas para ser
utilizadas por usuarios
individuales y no para ser
compartidas. Es posible que los
adolescentes no sepan esto y sean
propensos a compartir sus
dispositivos con amigos cuando
muestran imágenes, juegan
videojuegos móviles o
"simplemente revisan algo en
TikTok". 

Sin embargo, incluso si esto
sucede, siempre debe hacerse
bajo su supervisión. No solo por
una cuestión de seguridad para
evitar bromas no tan graciosas,
sino también para proteger su
información privada. Y, por si
acaso, también recordarles que
nunca presten sus dispositivos a
alguien que no conocen, y que
esto no está sujeto a debate. 

5. Cuidado con los extraños:
Otro tema que tanto padres,
madres como educadores no
deben evitar es el "peligro de los
extraños". Además de
mencionarle a los niños y niñas
que no entren en el auto de un
extraño, recordarles que Internet
es solo un gran lugar público
lleno de extraños. 

Las infancias deben saber que
Internet es un lugar donde las
personas, escondidas detrás de
las computadoras, pueden ser
malas. Cuanta más información
compartan los niños, mayor será
el daño potencial; en otras
palabras, mayor será la
probabilidad de que adultos con
malas intenciones puedan ganar
su confianza y amistad o usarlas
en su contra. Enseñar a los niños
a tener cuidado, no solo con las
personas que no conocen, sino
también con las personas que
conocen. Enseñarles el
significado de conceptos como
ciberacoso y grooming, y cómo
los extraños se toman el tiempo
para construir amistades falsas y
engañar a los jóvenes para que
compartan datos personales e
incluso contenido sexual, lo que
puede resultar en intimidación,
miedo y posible daño físico. 

El grooming se da cuando un
adulto contacta a un menor de
edad, a través de Internet, y
mediante la manipulación o el
engaño oculta su identidad y su
condición de adulto y logra que el
niño realice acciones de índole

sexual. Puede darse a través de
cualquier medio digital que
permita la interacción entre dos o
más personas, como redes
sociales, correo electrónico,
mensajes de texto, sitios de chats,
páginas de juegos en línea, entre
otros. “En cuanto al prevención,
el diálogo es fundamental.
Habilitar la palabra, generar
ambiente de confianza para
poder preguntar, aconsejar y
escuchar. En esta situación de
aislamiento es importante estar
atentos a los cambios de
conducta y de hábitos, por
ejemplo, si la niña o niño está
malhumorado, apático, si se
encierra o se esconde para
chatear o usar el celular, si bajó su
rendimiento escolar, si se aleja de
sus amigos o si su lenguaje está
más sexualizado. Desde
Argentina Cibersegura siempre
recomendamos no prohibir o solo
controlar, porque es más efectivo
enseñar a prevenir dando
herramientas, para que sepan
cómo actuar cuando tengan que
tomar sus propias decisiones”,
aconseja Romina Cavallo,
Mentora Educativa de Argentina
Cibersegura.

En cuanto a la tecnología, el
software de control parental
puede, entre otras cosas, proteger
a los niños del contenido dañino.
Es importante destacar que este
software se considera mejor
como una forma de atención, en
lugar de una especie de control
impuesto. Puede ser
particularmente útil con los niños

más pequeños, al menos hasta
que crezcan y puedan valerse por
sí mismos

“Puede ser desafiante guiar a las
infancias a través de los peligros
del mundo físico y virtual. Es
difícil incluso para los adultos. En
el caso de los adolescentes, no
siempre están dispuestos a
escuchar las opiniones de los
adultos sobre Internet; al fin y al
cabo, algunos de ellos pertenecen
a la primera generación de
auténticos nativos digitales. Para
lograr que el mensaje quede
grabado, no se resista ni los
condene por las aplicaciones que
usan o los juegos que juegan;
únase a ellos, ayudándolos a
instalar esas aplicaciones y
tomándose el tiempo para jugar
con ellos. Cree las cuentas,
comparta contenido, discuta los
posibles peligros y haga que su
propia experiencia sea parte de la
conversación.”, agrega el
investigador de ESET
Latinoamérica.

Para conocer más sobre
seguridad informática visita el
portal de noticias de ESET:
https://www.welivesecurity.com/l
a-es/2022/12/26/consejos-ayudar-
ninos-navegar-internet-forma-
segura/

Por otro lado, ESET invita a
conocer Conexión Segura, su
podcast para saber qué está
ocurriendo en el mundo de la
seguridad informática. Para
escucharlo ingrese a: 

https://open.spotify.com/show/0
Q32tisjNy7eCYwUNHphcw
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5 consejos para ayudar a los niños a
navegar por Internet de forma segura
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No tener un adecuado cuidado
de la piel en esta temporada de
frío puede ocasionar lesiones
debido a la escasa humedad, el
calor seco de los calentadores y a
exponerse a cambios bruscos de
temperatura, alertaron
especialistas de la Fundación
Mexicana para la Dermatología
(FMD), quienes detallaron que
dichos factores pueden
desencadenar o incluso agravar
algunas enfermedades de la piel.

Y es que la resequedad en la piel
es uno de los primeros síntomas,
alertó la doctora Rossana Janina
Llergo Valdez, presidenta de la
FMD. “Las pieles atópicas o en los
extremos de la vida tienen mayor
sensibilidad y son más
susceptibles a desarrollar lesiones
que pueden expresarse en la piel
como enrojecimiento,
descamación, comezón e incluso
fisuras, con una afectación
variable de superficie corporal
dependiendo de la severidad”.

Además, se debe reconocer que
en esta temporada algunas
afecciones cutáneas ya existentes
como psoriasis o dermatitis

atópica se pueden agravar. La
doctora Llergo refirió que la
dermatitis atópica es la
enfermedad inflamatoria más
frecuente en la infancia y que
frecuentemente se exacerba en
invierno, por lo que se
incrementan las consultas
dermatológicas.

Otro de los padecimientos que
pueden observarse en temporada
de frío, es mayor xerosis
(resequedad), asociada a los
efectos secundarios de muchos
tratamientos que se prescriben
para tratar el acné. “Es
importante acudir al dermatólogo
para limitar los efectos no
deseados e incomodos de tu
tratamiento y se pueda continuar
con el manejo sin suspenderlo,
pues la adherencia al tratamiento
es fundamental para los buenos
resultados y el control del
padecimiento”, añadió.

Con la temporada invernal
llegan otras molestias como
labios partidos, queilitis angular
(“boqueras”), piel roja en mejillas
y nariz (rosácea), manos secas
que con frecuencia se fisuran
secundario al rascado, por
inflamación y comezón. Es
necesario aplicar bálsamos

labiales, crema humectante en la
cara y en las manos. La aplicación
de crema en las manos debe
incrementarse en temporada
invernal.

Para mantener una piel sana, la
doctora Llergo Valdez sugirió
algunos cuidados básicos: “la cara
y las manos son las partes más
expuestas a las bajas
temperaturas por lo que deben
humectarse con crema
diariamente y reaplicar crema
posterior a cada lavado de
manos”.

La especialista destacó que es
importante recordar que el
protector solar debe aplicarse
siempre, posterior a humectar la
piel, aún cuando estemos en
interiores o en días nublados, así
como recordar que lugares como
la playa o sitios nevados
representan mayor riesgo para el
desarrollo de quemaduras
solares.

Finalmente recomendó que “se
debe acudir de forma periódica
con el dermatólogo para aprender
a cuidar al órgano más grande de
nuestro cuerpo, el cual cambia y
presenta requerimientos
diferentes en cada etapa de la
vida”, finalizó.

Bajas
temperaturas

agravan
enfermedades

de la piel  



Agencias 
Alan Estrada, el famoso

youtuber y actor mexicano, reveló
en su cuenta de Twitter que es
homosexual y las muestras de
apoyo no se hicieron esperar.

El influencer, creador del canal
“Alan por el Mundo”, compartió
un mensaje en su cuenta de
Twitter donde indicó que tras las
fiestas de Navidad reflexionó
mucho y ahora se muestra tal y
como es.

Por otro lado, el también
cantante indicó que durante las
fiestas vio a mucha gente sufrir
por su orientación sexual y el
eventual rechazo de su familia.

“Nunca hablo de mi vida
privada, mi círculo cercano sabe
que soy gay y estoy rodeado por
gente hermosa. Pero esta Navidad
he visto a mucha gente sufrir por
su orientación y el rechazo de su
familia”, contó el famoso.

Tras la confesión en su cuenta
de Twitter, Alan Estrada recibió
una gran oleada de mensajes de
apoyo, muchos expresando la
valentía del actor para contar un
tema muy personal.

Hoy su canal en YouTube Alan x
el mundo cuenta con dos
millones de suscriptores y 20
millones que se enganchan al
consultar datos interesantes que
ahí presenta.

Alan Estrada
confiesa que es
gay: "Estoy rodeado
por gente hermosa"
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Agencias 

El Clausura 2023 se aproxima y
con ello el regreso de los
aficionados a los estadios, sin
embargo, a partir del primer
encuentro del nuevo certamen,
será indispensable que cada uno
de los seguidores que acudan a
los estadios cuenten con el Fan
ID.

El objetivo de esta
implementación es contar con
una mayor seguridad en cada
uno de los 18 estadios de la
máxima categoría. En caso de que
algún seguidor incurra en alguna
falta, podrá ser identificado y
sancionado con mayor certeza y
rapidez.

¿QUÉ ES EL FAN ID?
El Fan ID es una identificación

(no oficial) totalmente gratuita
que deberá tener cada aficionado,
misma que les será requerida
para ingresar al estadio, y en su
caso, salir del mismo.

Es importante precisar que el
Fan ID se saca por única ocasión
y te servirá para acudir a todos
los estadios del futbol mexicano.
No debe renovarse ni reponerse.

¿CÓMO SACAR EL FAN ID?
Debes contar con tu

identificación oficial vigente, tu
número celular y una selfie. Para
realizarlo, sigue los pasos:

- Debes ingresar AQUÍ.
- Dar clic en “Registrarse”.
- Ingresar tu teléfono de celular

y aceptar términos y condiciones
y aviso de privacidad.

- Verificar el código que te
envían por SMS.

- Escanear tu identificación
oficial vigente por ambos lados.

- Verificar tus datos (nombre,
fecha de nacimiento, CURP y
dirección) además de añadir un
correo electrónico.

- Tomarte una selfie sin lentes ni
gorra.

- Descarga el código QR y
muéstralo cada vez que acudas al
estadio.

* En caso de que seas menor de
edad, no podrás sacar tu Fan ID,
sin embargo, podrás acudir al
estadio. En un futuro, podrás
realizar tu registro.

¿POR QUÉ SE IMPLEMENTÓ
EL FAN ID?

Debido a los sucesos en el
partido suspendido entre
Querétaro y Atlas en el estadio La

Corregidora, las autoridades
implementaron el Fan ID para un
mayor control sobre los
aficionados, y en caso de incurrir
en faltas como peleas o el grito
homofóbico al momento del

despeje del portero rival,
sancionar a los infractores de
acuerdo a los estatutos
establecidos.

El Fan ID es completamente
gratuito pero indispensable para

que puedas acudir al estadio, por
lo que únicamente deberás pagar
el costo de tu entrada y mostrar
esta identificación al momento de
ingresar a cualquiera de los
estadios en México.

¿¿QQuuéé  eess  yy  ccóómmoo  ssaaccaarr  eell   FFaann  IIDD
ppaarraa  iirr  aa  ppaarr ttiiddooss  ddee  LLiiggaa  MMXX??



Agencias 
A través de un comunicado

publicado en redes sociales,
Rayados de Monterrey informó el
acuerdo con el Espanyol de
Barcelona para transferir al
zaguero central César Montes,
quien se sumará a la lista de
mexicanos que militan en
Europa.

Hoy llega el momento de
despedirnos para que puedas ir a
cumplir otro de tus sueños,
@Cjasib. -

Estamos seguros de que vas a ir
a demostrar de qué estás hecho.
Te deseamos lo mejor
#EnLaVidaYEnLaCancha. -

Luego de siete años el ‘Cachorro’
de la ‘Pandilla’ finaliza una etapa
al cerrarse su traspaso,
cumpliéndose así el sueño de
Montes de jugar en el futbol
europeo.

El defensa llegará con los
‘Periquitos’ a préstamo con
opción de compra obligatoria, la
venta está cerrada en 8 millones
de euros.

Se tiene previsto que Cesar
Montes viaje este lunes a España
para incorporarse al Espanyol,
esperando poder integrarse lo
más rápido al plantel catalán tras
su participación en la Copa del
Mundo de Qatar 2022.

RRaayyaaddooss  ccoonnffiirrmmaa
eell  ttrraassppaassoo  ddee
CCééssaarr  MMoonntteess  aall
EEssppaannyyooll
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MARCHA

CONADE
“Este año fue de muchas

recompensas”, mencionó la
marchista Karla Ximena Serrano
Olivares al recordar el 2022 en
plática con la Comisión Nacional
de Cultura Física y Deporte
(CONADE), pues, aunque
actualmente continúa
recuperándose de una operación
de rodilla, la atleta tuvo
importantes logros este año.

El pasado 5 de agosto, la
originaria de Michoacán, se colgó
la medalla de oro en la prueba 10
mil metros marcha en el
Campeonato Mundial de
Atletismo Sub-20 Cali 2022, al
cronometrar un tiempo de
46:24.35, lo que significó su
mejor marca personal.

“El 2022 fue un excelente año, el
mejor de toda mi carrera
deportiva. Ya que durante todo el
año estuve compitiendo en el
tour de marcha, en el cual me
estuvo apoyando la CONADE,
estoy muy agradecida por eso y
me motiva más para el siguiente
año”, comentó la pupila del
entrenador Ignacio Zamudio
Cruz.

“Desde principio de año lo
imaginé y visualicé, es una meta
que yo siempre tuve desde que
inicié y con trabajo y esfuerzo se
logró ese campeonato mundial, lo
recuerdo y me sigo
emocionando”, agregó.

Su logro en Cali, le valió ser
reconocida con el Premio Estatal
del Deporte 2022 por parte del
Gobierno del Estado de México,
galardón que recibió del
gobernador Alfredo del Mazo
Maza, así como ser parte de los
58 atletas a quienes se les entregó
un estímulo económico por sus
logros obtenidos en
Campeonatos Mundiales, en una
ceremonia encabezada por Ana
Gabriela Guevara Espinoza,
directora general de la CONADE,
en Villas Tlalpan.

“Fueron muchas recompensas y
el Premio Estatal también fue una
de ellas, ya que no solo me sigue
motivando, sino que dentro de mi
carrera deportiva me ayuda, es la
primera vez que lo gano; sin
duda, el 2022 me deja mucho
aprendizaje, tuve muchas altas y
bajas y eso es parte de un
proceso, pero me motiva más
para seguir el próximo año”,

comentó la
especialista
en la prueba 10
kilómetros.

Pe r s e v e r a n c i a ,
salud y bienestar
mental, son los tres
deseos de Ximena Serrano
para afrontar el 2023 y la
larga agenda deportiva que le
depara para continuar forjando
su camino en la marcha
mexicana, entre los que destacan
dos Panamericanos Sub-20, un
Centroamericano y Panamericano
mayor.

“Es muy importante seguir con
una mentalidad fuerte, el
próximo año vienen grandes
retos y hay que seguir dando lo
mejor”, comentó la marchista,
tras ser intervenida el pasado 3
de diciembre por un quiste de
Baker en la rodilla derecha, pues
a mediados de enero se
reincorporará el Centro
Nacional de Desarrollo de
Talentos Deportivos y Alto
Rendimiento (CNAR) para
continuar con su
recuperación.

EEll   22002222  ffuuee  uunn  eexxcceelleennttee  aaññoo,,   eell   mmeejjoorr  ddee
ttooddaa  mmii  ccaarrrreerraa  ddeeppoorr ttiivvaa::   XXiimmeennaa  SSeerrrraannoo



DURANGO, DGO. 

En el Congreso del Estado
hemos impulsado iniciativas
gran  sentido humano en
beneficio de los duranguenses,
con la finalidad de fortalecer las
políticas públicas a favor de los
sectores vulnerables, afirmó el
presidente de la Junta de
Gobierno y Coordinación
Política, Joel Corral Alcántar.

“La característica de esta
legislatura ha sido aprobar
reformas y leyes de impacto para

los ciudadanos”, resaltó al
realizar un balance del Primer
Periodo Ordinario del Segundo
Año de Ejercicio Constitucional.

En este sentido,  puso como
ejemplo las propuestas
legislativas a favor de los
derechos humanos de los niños,
adultos mayores, de las personas
con discapacidad y de los grupos
minoritarios, así  como de las
mujeres a una vida libre
violencia, se impulsó la igualdad
de oportunidades, el desarrollo
social y la eliminación de la
discriminación.

Al respecto, el legislador
destacó que la mayoría de las
reformas puestas a
consideración del Pleno se
aprobaron por unanimidad, al
ser otra de las características de
la Sexagésima Novena
Legislatura.

“Nos hemos puesto de acuerdo
con puntos y visiones que vayan
en unión entre los diferentes
grupos y fracciones
parlamentarias, teniendo como
prioridad a los duranguenses”,
señaló ante los medios de
comunicación.
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Por Montserrat García 
DURANGO, DGO.- 
La regidora Martha Palencia,

advirtió el riesgo para la salud
mental que implica el
endeudamiento para seguir las
tradiciones navideñas y de fin de
año.

Explicó que en ocasiones las
personas con el objetivo de dar
regalos o celebrar la cena, piden
prestado a algún conocido o
compran a crédito y tarde o
temprano esto genera ansiedad

y estrés ante las dificultades de
pagar.

Pidió a los duranguenses a usar
lo menos posible la tarjeta de
crédito, pues se espera un año
2023 complicado en materia
económica.

Dijo que los bolsillos de los
duranguenses están vacíos a
pesar de que acaban de recibir el
aguinaldo, y por ello es necesario
hablar con la familia para hacer
los ahorros necesarios y no hacer
gastos que resultan
innecesarios.

Indicó que como familia se
puede emprender para fortalecer
la economía, los niños y jóvenes
entienden por muchos sueños y
pretensiones que tengan.

Destacó que es una obligación
del Ayuntamiento incidir en la
mejora de la economía de los
duranguenses.

Pidió a la ciudadanía hacer sus
compras en negocios locales y
no fuera del estado o en grandes
cadenas comerciales, lo que
ayuda a que haya una
económica circular.

Salud mental
en riesgo por
endeudamiento 

CIUDAD DE MÉXICO.- 
La senadora Kenia López Rabadán

exigió que, ante las evidencias que
se han puesto a la luz sobre el
plagio en la tesis de licenciatura de
la aspirante a presidenta de la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN), Yasmín Esquivel
Mossa, se debe llevar a cabo una
investigación a fondo y expedita.

“Estamos el día de hoy exigiendo
tres cosas de manera puntual:
primero que se investigue de
manera eficiente para dar claridad
en este asunto y quien debe de
investigar evidentemente es la
UNAM. Segundo, que en tanto se
resuelva esta investigación la
ministra Esquivel se separe del
cargo”, subrayó.

Agregó que una vez que se
compruebe que hubo plagio, se
inicie juicio político para retirarla
del cargo.

No puede ser ministra de la Corte
si ha plagiado en la Universidad
una tesis, dijo.

“Más allá de, por supuesto,
nuestro diferendo claro porque la
señora Esquivel ha votado siempre
a favor de los caprichos de López
Obrador y eso además de ser ilegal,
además de ser inmoral, por
supuesto que lo seguiremos
reclamando siempre”, indicó.

Agregó que, con ningún
documento, la Ministra ha podido
explicar cómo su tesis es una copia
de la presentada por otro
estudiante, un año y dos meses
antes.

Incluso la propia UNAM informó
el viernes que encontró, y citó
textualmente: “un alto nivel de
coincidencias entre ambos textos”,
añadió.

En el marco de su conferencia “La
Contramañanera”, la legisladora
señaló que hoy el máximo tribunal
del país está inmerso en un grave
conflicto al darse a conocer que
quien ocupa uno de los cargos más
importantes y honorables dentro
del Poder Judicial se adueñó
ilegalmente del trabajo de otra
persona para titularse.

“Y hoy (lunes) el presidente López
Obrador en su conferencia dice que,
y abro comillas: “es una mujer que
está de acuerdo con la
transformación del país”, haciendo
referencia a las votaciones que
claramente la Ministra ha hecho
para cumplir los caprichos de
López Obrador”, señaló López
Rabadán.

La legisladora federal recordó que
ayer domingo, la Ministra emitió
un comunicado argumentando que
ella había iniciado antes su trabajo

de investigación.
“Cinco días se tardaron en tratar

de construir una justificación para
algo que es evidente: el plagio de
una tesis que es un eslabón más de
una cadena de decisiones que la
Ministra ha tomado para beneficiar
al régimen de López Obrador o
para beneficiarse ella misma”,
apuntó.

Consideró que lo que hoy se
transparenta en la opinión pública
es la decisión de una alumna por
plagiar una tesis con tal de obtener
un título y esto nos evoca a una
Ministra votando a favor de la Ley
de la Industria Eléctrica, validando
energías contaminantes, caras y
retrógradas.

López Rabadán recordó que el
caso de plagio también trae a
cuenta que la Ministra, que juró
guardar y hacer guardar la
Constitución, votó a favor del
acuerdo del Ejecutivo que
claramente invadió las facultades
del Legislativo para militarizar las
calles.

“Ella no defendió la Constitución,
defendió un capricho más de López
Obrador. Es claro que hoy el
Presidente pone en duda el plagio,
porque le conviene a sus intereses
tener una Ministra cómoda y en su
ambición de controlar todo, le
conviene más tener una presidenta
de la Corte a la disposición de sus
caprichos”, subrayó.

Al mostrar un video que evidencia
las coincidencias de ambas tesis en
cuestión, la vicecoordinadora de la
fracción del PAN en el Senado, dijo
que la realidad es que con ningún
documento, la ministra Esquivel ha
podido explicar lo sucedido.

“La Ministra, en lugar de
presentar pruebas que demuestren
la autenticidad de su trabajo, se la
ha pasado publicando cartas y
desplegados que no son otra cosa
más que una cortina de humo para
encubrir su falta, como el
documento publicado el día de
ayer, en el cual acusa que todo esto
es parte de una campaña de
difamación en su contra porque
aspira a la presidencia de nuestro
máximo tribunal”, acentuó.

Agregó que la Constitución en su
artículo 95 es muy clara, “para ser
ministra de la Corte se debe tener
título profesional de Licenciatura
en Derecho con una antigüedad
mínima de 10 años, así como de
gozar de buena reputación. Con
este plagio, la ministra no cumple
con dos de los requisitos que
establece nuestra Carta Magna”.

“Es necesario que en este país se
haga valer la Constitución”,
concluyó.

Ante evidencias de plagio de tesis, exigen
investigación a fondo 

Impulsamos iniciativas con sentido humano: Joel Corral
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